

Flughafen, Messe & Co: Grazer Beteiligungen mit Rekorden

Für viele stadteigene Firmen und Beteiligungen war 2018 ein Rekordjahr. Messe, Flughafen, Ankünder & Co können eine Rekordbilanz vorlegen.

29. März 2019, 12:50 Uhr



Der Flughafen Graz fertigte 2018 über eine Million Passagiere ab. Heuer sollen es ähnlich viele werden

© Flughafen Graz/Werner Krug

Das Jahr 2018 war ein gutes Jahr. Jedenfalls für die **stadteigenen Firmen** und **städtischen Beteiligungen** wie die Holding Graz, Flughafen, Messe und 71 weitere Firmen. Die größten von ihnen können eine **Rekordbilanz** für das abgelaufene Jahr vorlegen.

Von einem "starken Finanzmuskel" sprechen Bürgermeister **Siegfried Nagl** (ÖVP) und Finanzstadtrat **Günter Riegler** (ÖVP). "Das Ziel war immer: Unsere Firmen so gut aufzustellen, dass der Ruf nach einer **Privatisierung** gar nie ertönt", so Nagl. Ja zu **Strategische Partner**, aber "verkaufen tun wir nicht, wir investieren", sagt Riegler.

Stadteigene Firmen liefern Millionen-Gewinne

Zu den einzelnen Rekordergebnissen haben die großen Brocken unterschiedlich beigetragen. Allen voran der [Flughafen Graz](#), der mit **1,03 Millionen Passagieren** so [viele wie noch nie transportiert](#) hat, den Umsatz um acht Prozent gesteigert hat und auch das Ergebnis vor Steuern: von 6,6 Millionen Euro 2017 auf **jetzt 7,9 Millionen Euro**. In der Tonlage soll es auch 2019 weitergeht, sagt Flughafen-Chef **Gerhard Widmann**.

Die stadteigene [Werbefirma Ankünder](#) legt ebenfalls gute Zahlen vor: Das Ergebnis vor Steuern fällt **mit 6,6 Millionen Euro** um 2,2 Millionen Euro besser aus als 2017. "Und das, obwohl der Werbevolumen in Österreich brutto insgesamt nur um 0,3 Prozent gewachsen ist", so Chef **Dieter Weber**.

5G-Netz und schwarze Null

Auch die städtische [IT-Firma Citycom](#), die ja auch bei der **5G-Lizenz** zugeschlagen hat, ist **kräftig gewachsen**. Geschäftsführer **Bernd Stockinger** kann ein Umsatzplus von 14 Prozent präsentieren und ein **Ergebnis vor Steuern von 1,4 Millionen Euro** (plus 0,8 Millionen).

Auch die [Messegesellschaft MCG](#) hat die Zahlen gesteigert. Einen Gewinn kann Chef **Armin Egger** zwar nicht präsentieren, aber "mittlerweile erreichen wir **fast schon eine schwarze Null**", wie Bürgermeister Nagl betont. "Und das ist im Vergleich mit anderen Städten außergewöhnlich." Eine genaue Bilanz könne man aufgrund der vielfältigen Eigentümerstruktur nicht veröffentlichen, aber Egger selbst verweist auf die **Wertschöpfung**, die in durch die **1,06 Millionen Besucher** geschaffen wird: **126 Millionen Euro** waren das laut Erhebung 2018, ein Plus von 16 Millionen zu 2016.

Die größte Firma ist die [Holding Graz](#) selbst. "Wir haben die Umsätze von 250 **auf 260 Millionen Euro gesteigert**", so Holding-Boss **Wolfgang Malik**. "Wenn dann die Energie Graz auch noch dazugerechnet wird, sind wir fast bei einer halben Milliarde Euro."